
平成 28年 9月 29日 

保 育 課 

 

第 1回 三者協議会 要点録 

 

１ 日時・場所 

  平成 28年 9月 14日（水）午後 6時 30分～午後 8時 30分 とよだ保育園 

 

２ 出席者 

   子ども部長 小塩 保育課長 高橋 保育課長補佐（係長） 西山 

   とよだ保育園園長 馬宮 

   とよだ保育園保護者会 覚張、田村、小川、駒井、鈴木 

   ねぐるみ会副理事長 篠原 芝原保育園園長 原嶋 

 

３ 配布資料 

・第 1回 三者協議会 資料 

・（資料 1）暫定スケジュール表 

・（資料 2）たかはた保育園 三者協議会での協議事項 

・（資料 3）たかはた保育園民営化の検討事項ととよだ保育園の状況比較 

 

４ 要点録 

 

（三者協議会の目的・位置づけ確認） 

「第 1回 三者協議会 資料」を参照 

 

（社会福祉法人ねぐるみ会紹介） 

 副理事長より挨拶 

  ・本来であれば理事長がご挨拶するところだが、事情により来られなくなったので代わ

りに挨拶をさせてもらう。 

・ねぐるみ会は平成 21 年に設立し芝原保育園は 22 年に開設した。他の保育園と比較

すると歴史が浅く、理事のメンバーも保育関係より学校教育や社会教育に関わる方が

多く、保育に関しては素人だった。 

・始めの２，３年は苦労したが、教育も保育も子どもを育成していく意味では共通する

所があり、色々勉強しながら進めてきた。 

・ここ 2年くらいは、芝原保育園は安定し充実していると自負している。 

・とよだ保育園の民営化公募に応募したのも、保護者の皆様と協力しながら、子ども達

の健全育成に関わっていけると考えてのこと。ねぐるみ会で引き受けることになって

嬉しく思っている。 

・今後は、保護者の皆様や園長、市ともよく協力して、話をしながら進めていきたい。 

芝原保育園園長より挨拶 

・公立保育園で 40年働いた後、子ども家庭支援センターで 1年勤務し、芝原保育園園



長になった。 

・芝原保育園の理念は、豊かな自然の中で地域の方にも見守ってもらいながら子育てを

していくというもので、とよだ保育園に近いと思っている。 

・公立から私立になるので子ども達も戸惑いがあると思うが、なるべく子ども達にも保

護者にも負担が無いように移行できればと思っている。 

 

（副理事長退席） 

 

（保護者側の紹介） 

会長 覚張、副会長 田村、小川、鈴木、駒井 

 

 （保護者会からの要望回答について） 

   ※要望詳細については「第 1回 三者協議会 資料」を参照 

 ①既存の畑を残すことについて 

ねぐるみ会より 

・要望としては了解したが、園舎の設計の関係があるので、現時点では約束は出来ない。 

・ねぐるみ会ではファッションセンターしまむらの横に畑を持っている。栗やリンゴや

柿を育てて収穫したり、サツマイモを栽培している。芝原保育園にも畑はあるが、プ

ランターで野菜を育てたりもしている。 

保護者より 

 ・代々引き継いできた畑が壊れるところを見たくないと子どもから意見が出ている。

設計上仕方なく壊す場合でも、写真で残すなどの配慮が欲しい。 

 ・思い入れがある場所で、現在ある物が無くなるのというのは繊細な子どもの心に影

響があるかもしれない。プランターでも同じ場所に置くなど、配慮が欲しい。 

 ・畑の場所を使わないと園舎の面積や使い勝手が悪くなる場合は、それをきちんと説

明して欲しい。 

 ②園庭の現状維持について 

ねぐるみ会より 

・なるべく面積は確保するが、畑の話と同じで、設計の段階でどうなるか。要望とし

ては承る。 

・出来るだけ園庭が狭くならないように、駐車場は道路側ののり面を削って整備する

ことを考えている。 

   保護者より 

    ・園庭の広さが魅力でとよだ保育園を選んだ保護者もいるので、出来るだけ確保して

欲しい。 

   市より 

・園庭の環境、保育室の面積確保、駐車場の確保など、様々な意見があると思うが、

どれも大切。どれかを大幅に犠牲にするのではなく、バランスを取っていくとい

うことになるだろう。 

 

 



③保護者が新たに準備するものについて 

  ねぐるみ会より 

   ・基本的に、芝原保育園ととよだ保育園で準備するものは同じ。 

・お昼寝の時に布団かコットかが違う。コットはほこりがたたず、床暖房にコットだ

と冬でも掛け布団がいらない。おねしょをしても水洗いができる。布団乾燥もいら

ない。芝原では 0、1歳は布団。2歳に進級するときにコットになる。0、１歳で入

園するときは布団カバーを用意してもらい、2 歳に進級する時にコットカバーを用

意してもらっている。 

市より 

・現在のとよだ保育園の在園児については民営化後も布団を継続して使用する案や、

おさがりのコットカバーを用意したり、園から貸し出したり、保護者の負担が発生

しないように、いくつか案を検討している。どうするかの答えは少し保留とさせて

もらいたい。 

保護者より 

  ・民営化とは関係なく、進級時に新たに揃えなければならないものは仕方ないが、現

在使っている物で買換えなければいけない、というものはないか 

  （ねぐるみ会回答） 

   今は思いつくものはない。公立と違う点は、2歳児までは、おしりふきを各自持っ

てきてもらっている。 

  ・集金をすることはあるか 

  （ねぐるみ会回答） 

   現金を集金するのは写真販売の時くらい。あとは延長保育料くらい。 

 ④子どものマーク継続について 

  ねぐるみ会より 

    ・マークの継続については了解したが、とよだ保育園では進級するときにマークを

変えることがあると聞いたので、とよだ保育園と話して決めたい。 

  とよだ保育園より 

    ・乳児から幼児に進級する時や、新しいお友達が増える時など、マークを変えるこ

ともある。 

    ・シールは園によって取り寄せ業者が違う。各園が違うシールの場合がある。 

 ⑤保育室の面積確保について 

  ねぐるみ会より 

    ・現在の面積は確保するように設計していく。とよだ保育園の先生たちの意見も聞

いていきたい。 

    ・年内には、だいたいの図面が出来るようにと考えている。まだ具体的に決まって

いないが、木を生かした作りにしていきたいとか、どの部屋も床暖房を入れると

か、トイレはクラスの間に一つとか、そういう大まかなことをイメージしている

段階 

・保護者の要望を全て受入れらるとは言えないが、どういう希望があるのかという

事は聞いていきたい。 

・とよだ保育園は現在平屋なので、平屋を考えている。公募のプレゼンでも鉄骨平



屋建てで提案した。 

・外に出る時や避難する場合の事を考えると平屋の方が良い環境だと考えている。 

   市より 

・近隣住民との関係もあるので、今まで平屋なのが 2階建てになると理解が得られ

ない可能性もあり、平屋の方が良いと考えている。 

   保護者より 

     ・平屋の方が子ども達も慣れているので移行の負担も軽くて済むと思う。 

・園庭が狭くなるくらいなら 2階建てがいいという意見が出ているが、園庭も確保

できるのであれば構わない。 

    ・あまり変えないで欲しいという意見もあるが、せっかく民間園になるのだから、

民間園ならではの設計や特色を生かした設計に、という意見もある。保護者会と

してまとめていこうと思うが、まとめられなければクラスごとに違う意見を出す

かもしれない。子どもの安全性や保育のしやすさ重視で判断してもらいたい。 

 ⑥和式トイレ、（ひねるタイプの）蛇口の設置について 

  ねぐるみ会より 

    ・要望としては承った。設計の中で検討するが、就学前のトレーニングをどうして

いくかを含めて考える 

  とよだ保育園より 

    ・現とよだ保育園園舎の水道はすべて蛇口式だが、衛生面で考えれば自動水栓やレ

バー式の方がいいかと思う。ただし幼児については、蛇口をひねる経験が就学等

を意識した訓練のひとつにつながることも感じる。 

    ・和式トイレは遠足で行く動物園などで使用している。遠足の前などには ご家庭

で出かける際に和式も経験させてもらえるようお知らせをしている。和式の経験

があることは必要なことであると思う。だがもし現在の５歳児トイレに子ども用

和式トイレがあったとしても、使いやすさで洋式を選ぶだろうと想像する。就学

を意識しての和式トイレ使用指導は工夫して進める必要があると考える。 

  保護者より 

    ・昨年から出ている意見なので要望として出したが、衛生面等の関係で難しいので

あれば、理由を説明してもらえれば良い。 

・和式トイレを設置しないのであれば、便器でなくてもダンボールをまたがせるな

どの工夫で教えてもらいたい。 

・小学校の設備が整って来れば解決する問題だと思うが、まだ和式トイレの小学校

があるので、ストレスなく就学できるようにどこかで準備が必要。全て保育園に

お願いするというつもりはない。 

・ひねる蛇口は、外用の蛇口なら設置できるのではないか。 

 

（その他質疑応答） 

 質問１ 園舎の設計者は、保育園の設計経験がある人なのか 

 回答 1 まだ決まっていないが、経験のある人にお願いしたいと思っている。 

質問 2 連絡帳は公立と同じか。 

回答 2 連絡帳は、0 歳用、１・２歳用、3～5 歳用に分かれている。公立と同じ。少し



内容は変えているかもしれないが、ほぼ同じ。毎日の様子を知らせる壁新聞は毎日

掲示する。ねぐるみ会（芝原保育園）は、始めから公立園長出身者が園長なので、

公立以外のやりかたを知らないため、公立とほとんど同じ。 

質問 3 芝原は園庭靴があるのか 

回答 3 芝原は園庭側から園舎に入るので、園庭靴を分けていない。ただし、とよだ保育園

は園庭から入れないので別にしてもいいと思っている。 

質問 4 芝原保育園では、保育室は全室床暖房なのか。上履きは履いているのか。 

回答 4 全室床暖房。2 歳からは、2 階からホールに移るとき等、危ないので上履きをはか

せている。 

   （とよだ保育園より） 

    とよだ保育園でも、ホールに行くときは履かせている。 

質問 5 事業者が決まったので、保護者会から要望をまとめて出そうと思っている。いつま

でに出せばいいか。 

回答 5 設計は年内に行う予定なので、11月上旬くらいで良いと思うが、持ち帰って確認す

る。（→後日ねぐるみ会より、11月上旬で良い旨の回答有。） 

質問 6 たかはた保育園の民営化の時は、三者協議会の開催頻度は決めていたか 

回答６ 決めていない。必要に応じて開催。 

質問 7 次回の三者協議会はいつ開催か 

回答 7 保護者要望を受け、設計図面がだいたい出来たら開催しないといけない。年明けく

らいになる。 

質問 8 ねぐるみ会の理念が聞きたいとか、パンフレットが見たいという話が出ている。保

護者総会に来てもらって挨拶してもらうことは出来るか。 

回答 8 大丈夫だと思う。芝原保育園のパンフレットは来年度改定予定があり、今見てもら

っても来年度に変わってしまう部分がある。 

質問 9 園長先生が誰になるか、まだ決まらないのか。 

回答９ まだ決まっていない。 

質問 10 次回の三者協議会で、合同保育をいつから始めるのか、人事はいつ決まるのか、と

いう話を持ってきてもらいたい。 

回答 11 了解した。 

質問 12 合同保育は、来年度の 4月から開始することは出来るのか。長く来てもらえれば、

子どもも保護者も安心する。 

回答 12 出来るだけ早く開始したいと思っているが、来年度の職員採用がこれからなので、

まだ決められない。 

質問 13 今日の資料のスケジュールと前に出してもらったスケジュールを合体してもらえ

ないか 

回答 13 もう少し細かいスケジュールが出てからの方が良いと思う。12月になれば、園舎

の設計も進み、ねぐるみ会の来年度の職員採用も終わっているので、もう少し具体

的なスケジュールが出せる。 

質問 14 11月から配布する来年度入園のしおりには、決まっている事をしっかり出しても

らいたい。情報が無いことで不安で、転園してしまうことのないように。 

回答 14 了解した。確定している事は記載していく。 



（市から） 

・保護者要望をまとめるのであれば、開所時間や定員内訳などの、運営面についても要望

を出してもらいたい。2月に東京都へ出さないといけない。 

→（保護者回答）了解したが、今の段階で、何がどこまで決まっているのかが分からない

と意見が出しにくい。どうなっているか分からないという意見が出てしまう。 

 ・本日配布資料の中で、早く話しておかなければならないと思うことはなかったか？ 

→（保護者回答）今の所ないと思うが、何かあれば連絡する。 


